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1. Begrüssung 
durch Cornelia.  
 
2. Elternrat-Mitglieder*innen Schuljahr 2024 / 2025 
Die Liste der Mitglieder*innen des Elternrates Schuljahr 2024/2025 ist auf der Homepage 
verfügbar. Die Mitglieder*innen sind eingeladen, auf Klapp ihre Kontaktdaten 
freizuschalten, so dass sie bei Bedarf von den Eltern der jeweiligen Klasse kontaktiert 
werden können.   
Die Klasse 8b hat noch keine Vertretung im Elternrat.  
 
3. Mitteilungen 
 
3a) Infos von der Schulleitung: 
 
Allgemeiner Schulbetrieb 
- Das Schuljahr konnte mit einem sehr schönen „Summerfescht“ abgeschlossen werden. 

Dies war auch dank teils enormem Einsatz von Mitgliedern des Elternrates möglich. Ein 
grosses MERCI an die Helferinnen und Helfer. 

- Die Schule ist mit den traditionellen Begrüssungsfeiern Primarstufe und Zyklus 3 am 1. 
Schultag gut gestartet. 

- Die KLAPP-Einführung ist mit einigen normalen Fragen/Unsicherheiten so weit gelungen. 
Die Allgemeine Kommunikation Eltern-Schule findet via KLAPP statt. Die persönliche 
Kommunikation Eltern-Schulleitung (z.B. Dispensationsgesuche) erfolgt weiterhin via 
Mail (Mitteilungen an die Schulleitung sind in Klapp gar nicht möglich); Verfügungen etc. 
vom Sekretariat erfolgen weiterhin per Mail (gem. Elterninfo). 

Ort: Tagesschule Laupen 

Datum: 18.9.2024 

Zeit: 19:00 bis 20:50 Uhr 

Teilnehmende: 

Cornelia Marschall (Sitzungsleitung), Carole Fasel (Schulleitung), Laura 
Scherz, Daniela Meuwly, Stefanie Juker, Sophie Baeriswyl (Protokoll), 
Marlies Caputo, Marc Witschi, Sandra König, Kathrin Zenhäusern, 
Michèle Bernasconi, Thomas Günthard, Regula Pürro 

Entschuldigt: Nadine Peng,  Ricardo Fonseca,  Dana Bodmer, Severin Scherler 

Abwesend: Sabine Ulrich 
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- Die Eltern wurden über die Neuorganisation des Schulzahnärztlichen Dienstes und der 
Schulärztlichen Untersuchung ab dem Schuljahr 2024/25 informiert.  

 
Zu einzelnen Klassen 
- Das Abschlusslager war erfolgreich und ohne grosse Zwischenfälle. 
- Die Landschulwoche 7. Klasse ist ebenfalls gut verlaufen. 
- Der Schwimmtag konnte am 21.08.24 erfolgreich bei einigermassen gutem Wetter 

durchgeführt werden. 
 
Personelles 
Es war schwierig, eine Stellvertretung für das Freifach Flöte zu finden (dies wurde aufgrund 
einer Teilkrankschreibung einer Lehrperson notwendig). So musste das Freifach Flöte in der 
ersten Schulwoche Woche ausfallen, inzwischen wurde aber glücklicherweise eine 
Stellvertretung gefunden, wenn auch mit gewissen Änderungen in der Organisation 
(Gruppen zusammengelegt).  
 
Zirkuswoche 
Die Zirkuswoche findet vom Montag, 12.05.2025, bis Samstag, 17.05.2025, statt. Es sind 
zwei Vorstellungen am Freitag und eine Vorstellung am Samstag geplant. Vorgesehen sind 
ca. fünf Tickets pro Familie. Die OK-Arbeit wurde aufgenommen, ein Informationsschreiben 
folgt nach den Herbstferien (betreffend spezielle Unterrichtszeiten und Vorstellungen). Mit 
dem Infoschreiben kommt auch eine Helferanfrage für Aufbau / Abbau Zelt sowie (Mit-) 
Betreuung eines Ateliers.  
 
Varia 
- Es wird nach Optimierungen betreffend Notfallblatt (digital, weitergeben, Einverständnis 

Notfallapotheke …) gesucht.  
- In der Woche vom Montag, 21.10.2024, bis Freitag, 25.10.2024, jeweils von 08.00 – 

16.00 Uhr, findet die Neugestaltung der Wal-Wand statt. Interessierte können sich 
anmelden/am Wettbewerb teilnehmen.  

 
Fragen aus dem Elternrat an die Schulleitung 
Nachfragen / Anmerkungen zur schulzahnärztlichen Untersuchung:  
- Daniela schlägt vor, die Termine künftig besser auf Aktivitäten in den Klassen 

abzustimmen (sprich keine Termine zu definieren, an denen in der Klasse Ausflüge 
geplant sind – oder umgekehrt).  

- Marlies fragt nach, wie das Vorgehen ist, wenn die Untersuchung beim Privatzahnarzt 
gemacht wird. In diesem Fall soll die Untersuchung bis Mitte November abgeschlossen 
sein; eine entsprechende Bestätigung ist dem Schulsekretariat zuzusenden.  
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Nachfragen zur Umgestaltung des Wandbildes:  
- Kathrin fragt nach, wie diese Aktion konkret gehandhabt wird: Findet das Projekt 

während einer ganzen Woche ganztags statt? Müssen die Kinder den verpassten 
Unterricht nachholen? Carole führt aus, dass sich die Kinder für dieses Projekt bewerben 
können, eine Auswahl der Schüler*innen wir dann schliesslich mitgestalten dürfen. 
Diese Kinder werden die ganze Woche im Unterricht fehlen und müssen den Stoff der 
Woche nacharbeiten.   

 
Umfrage zur Zufriedenheit bei den Schüler*innen: 
Cornelia erkundigt sich, wie hier der aktuelle Stand ist. Carole erläutert, dass sie aktuell 
damit beschäftigt sind, gemeinsam mit den Lehrpersonen und dem Schulrat Massnahmen 
zu erarbeiten. Als nächste Schritte sind interne Weiterbildungen zu den Themen Präsenz im 
Schulalltag und neue Autorität geplant. Angedacht sind zudem folgende Massnahmen: Eine 
Neuaufstellung der Pausenaufsicht (inkl. Kommunikation eines „Fixpunktes“, so dass 
Schüler*innen wissen, wo sie in der Pausenzeit Unterstützung finden), ein Projekt mit der 
Schulsozialarbeit für einen verbesserten Umgang unter den Schüler*innen sowie eine 
Verstärkung des Partner-Klassen-Konzeptes (so dass sich Kinder auch klassenübergreifend 
besser kennen lernen). Eltern werden im Dezemberbrief darüber informiert. Das Götti-
System wird auch diskutiert, es ist den Klassen aber freigestellt, ob sie dieses umsetzen. 
 
Feueralarm im August:  
- Daniela erkundigt sich, welche Auflagen bezüglich Brandschutz an der Schule bestehen: 

Wie werden die Lehrpersonen instruiert? Wie wird das Thema mit den Schüler*innen 
thematisiert?  
Carole erläutert, dass es nach dem Vorfall im Kollegium viele Diskussionen gab. Die 
Thematik wird mit den Lehrpersonen regelmässig angeschaut und es wird ihnen ein 
Merkblatt ausgehändigt. Das Merkblatt sollte im Schulzimmer prominent aufgehängt 
und die Thematik mit den Schüler*innen besprochen werden. Gemäss Feuerwehr wird 
es nicht mehr empfohlen, Übungen mit den Kindern durchzuführen. Die Gemeinde ist 
zudem daran, ein ganzheitliches Krisenkonzept, welches nicht nur den Brandfall, 
sondern darüber hinaus weitere mögliche Krisensituationen wie Terror beinhaltet, 
auszuarbeiten. Wenn das nicht fruchtet, wird die Schulleitung eigenständig 
weiterührende Massnahmen definieren und ergreifen.  

- Die Mitglieder*innen des Elternrates sind sich einig, dass sie dazu zeitnah konkretere 
Informationen möchten. Das Thema wird für die nächste Sitzung traktandiert und Carole 
wird da ein Update zum aktuellen Stand geben.  
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3b) Bildungskommission (Biko):  
Carole erläutert, dass das Thema Sitzungsgeld über die Biko in den Gemeinderat ging. Dort 
wurden anstatt der vorgeschlagenen 20 Franken 35 Franken Sitzungsgeld beschlossen. Diese 
Regelung gilt ab sofort und das Sitzungsgeld wird ab Januar 2025 erstmals ausbezahlt. Die 
Mitglieder*innen des Elternrates sind deshalb aufgefordert, ihre IBAN-Nummer an Cornelia 
zu senden.   
In Vertretung von Ricardo informiert Cornelia über aktuelle Entwicklungen in der 
Ferienbetreuung: Im Jahr 2022 konnte Laupen in den Sommerferien vier Tage und in den 
Herbstferien weitere vier Tage Ferienbetreuung durchführen, und dies mit geringem 
Personalaufwand. Im Jahr 2023 konnten von 39 angebotenen Tagen 34 durchgeführt 
werden, was das grosse Bedürfnis der Eltern bestätigte. Dabei konnte auf eine Nachfrage 
des Sozialdienstes Laupen zur Betreuung von drei Kindern eingegangen werden, so dass 
auch Tage, für welche zuvor nicht ausreichend Anmeldungen eingegangen waren, eröffnet 
werden konnten. Es gab also eine Win-Win-Situation. Um das grosse Betreuungsvolumen zu 
gewährleisten, mussten neue Mitarbeiterinnen gefunden, eingestellt und eingearbeitet 
werden. In aktuellen Jahr 2024 besteht keine solche Win-Win-Situation mehr, es konnten 
leider nicht alle Tage geöffnet werden. In den Herbstferien bleibt die Woche 40 ganz 
geschlossen.  
 
4. Projektinfos 
 
4a) Schulfest  
Das Projektteam besteht aktuell aus Kathrin und Laura, sie brauchen mit Blick auf das 
nächste Schulfest Verstärkung. Marlies, Michèle und Stefanie werden sie in den 
Vorbereitungen unterstützen.  
Kathrin blickt auf das Schulfest 2024 zurück und berichtet von Kommunikationsproblemen 
bezüglich Catering im Vorfeld und von Problemen beim Caterer während dem Fest. Die 
Folge waren lange Wartezeiten für das Essen. Für das nächste Schulfest muss eine neue 
Lösung gefunden werden, allenfalls bietet es sich an, dass Mitglieder*innen des Elternrates 
resp. Angehörige selber grillieren.  
Im Elternrat werden mögliche Schulfest-Formate besprochen. Zur Diskussion steht dabei 
auch ein grösser angelegtes und öffentliches Fest im Sinne eines Dorffestes (so wie es in 
umliegenden Gemeinden teilweise gemacht wird). Schulleitung und Elternrat sind sich einig, 
dass eine Umsetzung eines solchen Formates im aktuellen Schuljahr als unrealistisch 
erscheint. Realistischer wäre eine Zwischenlösung, bei der alle Aktivitäten ab 15 Uhr 
öffentlich sind und nicht mehr nur von den Schulkindern genutzt werden können. Eine 
längere Betreuung der Aktivitäten (bis ca. 18 Uhr) hat sich bewährt. Kathrin und ihr Team 
werden die Planung des kommenden Schulfestes in Angriff nehmen und in den nächsten 
Sitzungen weiter informieren.  
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Bezüglich Finanzen wurde mit dem Schulfest 2024 gemäss Ricardo ein Überschuss 
erwirtschaftet. Das Geld bleibt in der Sommerfest-Kasse und kann für die nächsten Events 
verwendet werden.  
 
4b) Elternbildung 
Im Oktober findet der nächste Anlass zu psychischer Gesundheit bei Kindern und 
Jugendlichen statt. Sandra hat das Projekt von Kathrin Stettler übernommen.  
Mit Blick auf die Organisation des nächsten Events übernimmt Marc den Lead, alle anderen 
Elternrat-Miglieder*innen sind zum Mitdenken und -arbeiten eingeladen. Dabei macht auch 
eine Abstimmung mit den umliegenden Elternräten Sinn.   
 
4c) Passisch uf mi uf – wie weiter?  
Die Aktion darf auf Weisung der Polizei nicht mehr durchgeführt werden.  
Mangels Alternativen ist aktuell kein vergleichbares Projekt geplant. Wenn sich neue 
Optionen eröffnen, dann wird die Thematik wieder aufgegriffen.  
 
4d) Parkplatz Schulhausplatz – News? 
Die ursprüngliche Idee war, den Pausenplatz anstatt ab 17 Uhr erst ab ca. 18 Uhr mit dem 
Auto befahren zu dürfen. Die Gemeinde wollte das Vorhaben aber sehr rigoros umsetzen 
und den Parkplatz ganz sperren. Daraufhin gab es viele Einsprachen, vor allem von 
Vereinen. Diese werden aktuell bearbeitet. Der Elternrat kann hier keinen Einfluss mehr 
nehmen und streicht das Traktandum aus der Liste für die künftigen Sitzungen.  
 
4e) Räbeliechtli-Umzug   
Der Umzug wird analog der letzten Durchführungen auf verschiedenen Routen stattfinden, 
diese sollen aber nicht mehr so weit verteilt sein wie in den vergangenen Jahren. Der finale 
Treffpunkt wird wieder auf dem Schulhausplatz sein.  
Frau Geiger vom Kindergarten Birkenweg fragte an, ob der Elternrat bei der Bereitstellung 
von Tee und Gebäck unterstützen könnte. Aus der Diskussion im Elternrat wird deutlich, 
dass insbesondere der Aufwand für das Vorbereiten von Tee resp. Punsch für ca. 400 
Personen die Möglichkeiten des Elternrates übersteigt. Entsprechend wird beschlossen, 
dass die Schlossstern-Aktion in dem Sinne ausgeweitet wird, dass alle Kinder (nicht nur die 
am Umzug teilnehmenden Kinder) einen Stern erhalten. Dies bedingt, dass sich alle 
betroffenen Klassen am Backen der Sterne beteiligen. Carole kommuniziert das im 
Kollegium.  
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5. Varia 
 
5a) Sitzungstermine Schuljahr 2024/2025 
Mittwoch, 20. November 2024 
Dienstag, 18. Februar 2025 
Mittwoch, 7. Mai 2025 
 
5b) Stellvertretungen innerhalb vom Elternrat 
Stefanie übernimmt die Stellvertretung von Sophie bei der Protokollführung. 
Laura übernimmt die Stellvertretung von Cornelia bei der Sitzungsleitung.  
 
Cornelia bringt zwei weitere Varia-Themen ein:  
- Einladung der Gemeinde an einen Event zum Thema frühe Förderung – Begegnungen 

schaffen: 6. November 17:00 bis 19:30. Marc prüft, ob er teilnehmen kann. 
- Lerncoaching: Das Angebot wird aktuell nicht aktiv beworben, es fehlt an Lern-Coaches. 

Marlies wird versuchen, ein Angebot an Nachhilfepersonen zusammenzutragen und das 
Angebot so zu reaktivieren. Da die Bezeichnung Lerncoaching irreführen sein kann, wie 
künftig eher die Bezeichnung Nachhilfe verwendet.  

- Wenn Mitglieder*innen im Laufe des Jahres über einen Austritt aus dem Elternrat 
nachdenken, sind sie gebeten, sich bereits Gedanken über mögliche Nachfolger*innen 
zu machen.   

 
 
Nächste Sitzung:  
Mittwoch, 20. November 2024 
 
Laupen, 20. September 2024   Protokoll: Sophie Baeriswyl 


